

## Histoire de chasse

Michèle Laframboise

---

Volume 1, Number 2, 1987

Vent de panique

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/21990ac>

[See table of contents](#)

---

### Publisher(s)

Les Éditions VOX POPULI enr.

### ISSN

0831-3091 (print)

1923-2322 (digital)

[Explore this journal](#)

---

### Cite this article

Laframboise, M. (1987). Histoire de chasse. *Ciel variable*, 1(2), 66–69.

# HISTOIRE de CHASSE

Zorthakr considérait attentivement une carte de la nouvelle Zone d'Exploitation Contrôlée, pendant que l'extrémité d'un de ses tentacules s'enroulait sensuellement autour du cou étroit d'un flacon de Labathz.

Pendant qu'un œil parcourait la carte, un autre contemplait les tours grises et vertes qui occupaient le centre de la capitale. Son troisième fixait le visiteur assis devant son bureau, dont les membres donnaient tous les signes d'une excitation intense.

- C'est vraiment une chance d'avoir découvert cette réserve faunique. Dire qu'on a failli passer à côté de ce paradis du chasseur sans le voir!
- Et vous dites que la faune y est variée? (Vrxtblitz! La capsule résistait à la suction exercée par ses ventouses. Pourtant, la publicité disait...).
- Extraordinairement variée : plus d'un million d'espèces animales vivantes se partagent une série quasi-infinie d'écosystèmes... du désert périglaciaire à la jungle équatoriale, il y en aura pour tous les goûts!
- Oui, j'ai pris connaissance de votre projet de campagne de promotion. Les clients seront certainement attirés par le côté exotique. (La capsule capitula enfin avec un *ploup* honorable. L'organe suceur qui terminait son tentacule s'effila et plongea dans le liquide qu'il aspira goulûment).
- Évidemment, toutes les espèces ne présentent pas le même intérêt cynégétique : en fait, nous pensions concentrer nos efforts

sur une espèce, celle dont le degré d'intelligence constituera pour nos chasseurs un défi sans cesse renouvelé...

- Il s'agirait d'une sorte de bipède sans poil, environ la moitié de notre taille, avec deux membres supérieurs préhensiles... (L'œil qui regardait la ville devint rose sous l'effet de la Labathz)... et qui exercerait une certaine forme de domination sur les autres?
- C'est ça qui est le plus intéressant. Ces animaux imitant en cela la plupart des autres, construisent leurs propres abris, avec une surprenante variété de formes... Leur action sur le paysage est manifeste. Par endroits, ils sont si nombreux qu'à certaines heures du jour, ils obscurcissent complètement le sol de leurs «fourmillières géantes».
- C'est bon ça... S'ils sont si nombreux, on pourra, pour les premières années, établir des quotas assez élevés, pour adapter la cueillette aux aléas de leur courbe de population. (Un autre tentacule se déroula vers la caisse de 12, maintenant devenue une caisse de 11).
- Certainement, mais il ne sera pas aussi aisé de faire les estimations de population, car les bêtes se cacheront quand elles se sentiront chassées, et leur degré de ruse est assez impressionnant.
- Notre ministère devra toutefois exercer une surveillance constante de cette ZEC, afin d'éviter le braconnage. Ce serait vraiment dommage de perdre une si bonne source de revenus... Il faudra établir ici et là (Zorthakr pointa deux zones rouges sur la carte) des aires de repos et de procréation pour les bêtes, conformément au règlement IV - 315 -

VA - ii de la loi Znarn sur les réserves fauniques.

- Je ne sais pas si c'est une bonne idée dans ce cas-ci. Ces bêtes pourraient sciemment occuper ces aires et ne plus poser une patte au-dehors... Vous savez, elles sont très intelligentes, et possèdent comme tous les animaux, un langage très riche qui leur permet de communiquer entre elles... Mais leurs moyens de communication sont plus développés que leur intelligence à s'en servir.
- D'après votre rapport, il y a plusieurs espèces de couleurs différentes, et partiellement mélangées dans les plus grandes colonies...
- Rouge, jaune, brun, noir, blanc... Chose curieuse — et nos biologistes travaillent actuellement à comprendre ce phénomène — d'un endroit à l'autre, selon des limites qui ne correspondent pas nécessairement à des obstacles physiques, l'organisation sociale de ces bêtes diffère, du moins en apparence. On y retrouve une caste peu nombreuse, qui prend les principales décisions pour le troupeau; une partie de cette caste est de temps à autre changée lors d'un processus complexe impliquant toute la communauté.
- Intéressant... Ça pourrait ressembler à notre propre processus démocratique : il y a combien de ces micro-sociétés?
- Environ 150, mais leur nombre tend à augmenter... et on observe des chicanes territoriales.
- Il faudra évaluer avec soin leur degré exact d'intelligence pour ne pas se retrouver avec le problème de l'ancienne ZEC de Sirius-IV;

ces bestioles minuscules qu'on a chassées pendant des années avant de s'apercevoir qu'il s'agissait d'une civilisation assez avancée pour...

- ...pour nous poursuivre devant les tribunaux de l'Empire Suprême pour génocide organisé! Mais on n'aura pas ce problème ici, malgré quelques essais — assez ingénieux je dois l'avouer — de voyages dans l'espace, caractérisant l'instinct d'expansion, normal chez tous les animaux en instance de surpopulation.
- Mais, n'oubliez pas que nous avons une partie de la population, heureusement minoritaire, qui s'oppose à la chasse, et qui essaiera par tous les moyens de contrer légalement la création de la ZEC de Solaris-III.
- Nos experts s'occupent de ce problème. En fait, la population n'est pas vraiment opposée, il ne s'agit que de quelques poignées d'«amis des animaux», complètement déphasés — si vous voulez mon avis — qui essaient comme à l'habitude de soulever l'opinion publique.
- Avouez qu'ils ont tout de même réussi pour le cas de la ZEC de Sirius-IV.
- Ouais! Ils leur ont même fourni le transport jusqu'au centre de justice de l'Empire Suprême, ce qui est tout à fait illégal.
- Depuis, c'est devenu une planète accréditée de l'Empire.
- Ces pseudo-écologistes ne se rendent pas compte que c'est pour le bien même de cette ZEC qu'il faut y permettre la chasse. D'après nos estimations, le taux de population de ces bipèdes dépassera bientôt la capacité d'absorption de leur planète; déjà d'ailleurs, on a observé que des groupes entiers souffrent de la famine en certaines parties de la ZEC... vraiment, le bon sens dit que mieux vaut pour eux un faisceau photonique

entre les deux (!) yeux, procurant ainsi une mort instantanée tout en maintenant la population à un niveau acceptable, que de subir les affres de la faim, et d'attendre la mort sans même avoir la force de repousser les insectes qui se posent déjà, d'ailleurs, sur ces pauvres bêtes... (Un frisson de dégoût parcourut les longs membres nerveux de l'interlocuteur).

- Prends-en donc une, fit Zorthakr en montrant la caisse de 10.
- Merci, répondit l'organe de phonation du fonctionnaire pendant que son organe sucer entrait en action. (*Slurpp! Ça c'est de la Labathz!*)
- Quand je pense que chez ces bêtes, les deux organes sont situés au même endroit. Bweurk!
- En cas de problème avec les *écologes*, ces sentimentalistes bêlants, on pourra toujours montrer ces misérables créatures crevant de faim, et leur demander si c'est cela qu'ils préfèrent! Ils seront ainsi coincés par leur propre argument! (Les deux émirent des rires saccadés).
- D'ailleurs, reprit le fonctionnaire, ces «pauvres bêtes» pratiquent aussi la chasse sur d'autres espèces, dont ils sont les principaux prédateurs. Et, pour ce qui est de leur degré de civilisation, pensez-vous qu'une civilisation digne de ce nom passerait le plus clair de son temps à inventer des moyens de s'autodétruire et de saccager son écosystème? Tenez, aux populations qui meurent de faim, ceux qui ont de la nourriture en surabondance donnent des armes : n'est-ce pas là la preuve de leur stupidité et de leur *mésusage* des moyens de communication?
- Après tout, dit Zorthakr sur un ton philosophique, qui sait si nos pratiques n'auraient pas un effet bénéfique sur le comportement, l'évolution de ces animaux?
- Les activistes sont décidément fermés aux

plaisirs délicats de l'esprit. Ils ne connaîtront jamais, les pauvres, ce sentiment d'unité avec la nature, mêlé d'excitation, qui envahit le Znarn tapi à l'aube dans sa cache, son fusil photonique en position, attendant le gros gibier...

- C'est un sentiment que je partage à l'occasion : où alliez-vous?
- Dans la ZEC d'Alpha Centoris-VII, reconnue pour ses vols gracieux de Ptheryx qui obscurcissent tout le ciel rouge en demi-saison...
- 'Connais pas. En tout cas, sans notre intervention, il est probable que ces animaux se hâtent vers leur extinction. Quand comptez-vous organiser les premiers voyages?
- Dès que notre ZEC sera officiellement reconnue par l'Empire, nous ferons tirer au sort 25 000 places, pour commencer... Les heureux élus se rendront par cargo sur le satellite de la ZEC Solaris-III, d'où ils pourront louer des navettes pour se rendre au site de leur choix. (Il exhiba une maquette de la future *pourvoirie*). Vous voyez ici les locaux du Ministère de la Chasse de Znarn, où chaque pièce sera enregistrée, pesée et examinée. Cela nous permettra de recueillir de précieuses informations sur ces espèces.
- Et les quotas?
- Ils sont limités pour le moment à 100 bêtes par chasseur, ce qui ne représente pas une grosse saignée pour une population de 5 milliards : à peine 0.05%, et leur taux de fécondité est largement supérieur à ce nombre. Ici, vous avez les hôtels, restaurants, boutiques d'équipement qui, avec la compagnie de location de navettes, devraient rapporter de juteux profits. On trouve dans les boutiques des armes, munitions, cartes topographiques de la surface de la ZEC, ouvrages sur les mœurs du gibier, etc.

## HISTOIRE DE CHASSE

- Avez-vous aussi prévu un centre de soins en cas d'accidents de chasse?
- Hélas, cela arrive même dans les meilleures ZEC, nos chasseurs sucent parfois un peu trop de Labathz... Le centre dispensera des soins de première qualité, de plus une courte séance d'Éthique du chasseur sera imposée, afin d'éviter les excès, qui, comme vous le savez, ne sont point bons en toutes choses... La réglementation sera des plus rigoureuses et entraînera l'éjection de tout contrevenant.
- Cela semble tout à fait raisonnable. La difficulté sera de ne pas se faire doubler par une autre planète au moment de faire la demande officielle d'annexion de Solaris-III au Ministère Impérial des Loisirs.
- En ce moment, des pourparlers sont en cours, et nous espérons une heureuse conclusion pour bientôt.
- Bien. Oublions un peu les obstacles et reparlez-moi donc de cette fameuse ZEC d'Alpha Centoris -VII...

Une longue conversation s'ensuivit, ponctuée de rires, de silences, et de souvenirs de fructueuses chasses...

- Vrxtblitz! Plus de Labathz!
- Ah!... J'ai apporté de la Bo-Dwhai-Zahr en venant à votre bureau.

6 mois *solariens* plus tard...

## COMMUNIQUÉ SPÉCIAL

Empire 113-AO-B311x

Siège administratif : Zetha-IX

Nous avons le regret d'annoncer la destruction de Solaris-III, ZEC propriété de la civilisation Znarn. Il semble qu'une suite d'explosions nucléaires, vraisemblablement provoquées par les animaux supérieurs de cette planète, ait complètement effacé toute trace de vie, incluant celles de 25 000 Znarns venus inaugurer la première saison de chasse de la ZEC.

Une enquête est présentement menée par le Ministère Impérial des Affaires Inter-Civilisationnelles, afin de déterminer si de simples animaux pouvaient déclencher une telle catastrophe. Les résultats des fouilles archéologiques seront communiqués ultérieurement.

S'il appert que les «animaux» de Solaris-III formaient une civilisation telle que définie à l'article I-1 de la Loi des Civilisations de l'Empire, les dirigeants Znarns responsables encourent une accusation de génocide dont il restera à savoir s'il fut volontaire ou non (on se souviendra en effet de l'affaire de la ZEC de Sirius-IV qui créa un précédent dans les annales judiciaires de l'Empire).

Quoi qu'il en soit, cette affaire risque d'influer sérieusement sur l'attitude du Ministère des Loisirs face à des demandes ultérieures d'annexion par les Znarns.

Quant à la civilisation détruite, elle fera éventuellement l'objet d'une reconnaissance officielle à titre posthume.

## FIN DU COMMUNIQUÉ

Michèle Laframboise



Société  
Québécoise  
pour la Défense  
des Animaux



Reconnue organisme de charité sous le No. 0483693-54-08  
(Revenu national et Revenu du Québec)

1645, de Maisonneuve ouest, bureau 308  
Montréal H3H 2N3 (514) 932-4260